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O impasse envolven-
do o Centro de Re-
ferência do Idoso, 

no bairro de Areias, no 
Recife, foi o foco de um 
debate ontem no Plenário 
da Assembleia Legislativa 
de Pernambuco. A situação 
das estradas pernambuca-
nas também foi pauta das 
discussões. 

O deputado Diogo Mo-
raes (PSB) subiu à tribu-
na para responsabilizar o 
Governo do Estado pela 
falta de atendimento a 350 
idosos no Centro de Re-
ferência. A inauguração 
do equipamento foi barra-
da pela Justiça na semana 
passada, devido ao fato da 
atual gestão estadual tentar 
reverter a cessão do imóvel 

para a Prefeitura do Reci-
fe, processo que ocorreu 
ainda no mandato de Paulo 
Câmara. 

Diogo Moraes conside-
rou a iniciativa governa-
mental “cruel e inconcebí-
vel”. “Chega a ser patético 
que serviços de saúde para 
pessoas idosas sejam para-
lisados por uma picuinha, 
algo tão pequeno”, lamen-
tou o parlamentar.

Já Renato Antunes 
(PL) afi rmou que é preci-
so esclarecer o contexto da 
disputa judicial, já que a 
cessão do imóvel é alvo de 
questionamentos. “Era um 
convênio que, na verda-
de, de convênio não tinha 
nada, era uma celebração 
de um contrato de gestão 

e qual o preço disso?”, 
questionou. Ele acrescen-
tou que “a cessão foi feita 
faltando um dia para aca-
bar a gestão Paulo Câmara, 
inclusive sem pedir autori-
zação legislativa”.

E
Diogo Moraes também 

registrou um grave aci-
dente ocorrido ontem na 
PE-160, nas proximidades 
do Polo de Confecções 
(Agreste), que deixou 15 
feridos e três mortos. Ele 
questionou a falta de in-
vestimentos do Governo 
na recuperação da malha 
rodoviária. “Se não faz a 
rodovia, por que não tapa 
os buracos? Tem que mor-
rer gente? Será possível 

que a gente vai ter que vir 
à tribuna aqui toda vez 
que uma família começa 
a chorar a dor?”, indagou.

Renato Antunes reagiu 
à fala de Diogo Moraes. 
Para Antunes, o deputa-
do socialista esquece que 
“nos últimos oito anos, 
sob a  gestão do PSB,  Per-
nambuco recebeu as piores 
notas em avaliações nacio-
nais sobre a infraestrutura 
rodoviária estadual”. 

Na mesma linha, 
Abimael Santos (PL) afir-
mou que o governo ante-
rior deixou muitas estra-
das em más condições. O 
parlamentar disse, ainda, 
que deve se reunir com o 
diretor do Departamento 
de Estradas de Rodagem 

de Pernambuco (DER-PE) 
para discutir a situação 
das rodovias do Agreste. 

Em aparte, o deputa-
do Kaio Maniçoba (PP) 
registrou outro acidente, 
ocorrido ontem no muni-
cípio de Floresta, no Ser-
tão de Itaparica. A colisão 
entre uma  moto e uma 
carreta na BR-316 acabou 
vitimando uma criança de 
10 anos. Ele fez um ape-
lo para que seja instalada 
uma lombada eletrônica 
na rodovia. 

A
Ainda no mesmo pro-

nunciamento, Abimael San-
tos criticou o encontro de 
Nicolás Maduro com o pre-
sidente Lula, e disse se so-

lidarizar com os jornalistas 
agredidos durante a entre-
vista do presidente venezue-
lano. Renato Antunes tam-
bém repudiou a violência 
sofrida pela jornalista Delis 
Ortiz, que acompanhava a 
visita de Maduro, e cobrou 
punição aos envolvidos na 
agressão. 

Antunes aproveitou ain-
da para homenagear o jorna-
lista pernambucano Angelo 
Castelo Branco, eleito para 
a cadeira de número 15 da 
Academia Pernambucana 
de Letras. O parlamentar 
afi rmou que a escolha é “um 
justo reconhecimento” a um 
profi ssional que sempre se 
dedicou à escrita.
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A necessidade de con-
vocar mais professores para 
a rede pública estadual de 
ensino foi tema de pronun-
ciamento da deputada Dani 
Portela (PSOL). A parla-
mentar apontou que a no-
meação dos 2.907 professo-
res selecionados no último 
concurso público, realizado 
há um ano, não supre a de-
manda atual, uma vez que 
ainda existem cerca de 20 
mil professores que traba-
lham em regime de contrato 
temporário, além dos profi s-
sionais que se aposentaram 
ou saíram da rede nos últi-
mos doze meses. 

Para ela, todos os 10 
mil professores aprova-
dos no concurso deveriam 
ser nomeados. “O número 
de profi ssionais que estão 
sendo chamados está mui-
to longe de atender à reali-
dade. Lembrando  que em 
2017, o Ministério Público 
de Pernambuco já apontava 
um número excessivo de 
contratos temporários de 
professores na nossa rede 
estadual, recomendando a 

contratação de mais profi s-
sionais aprovados no con-
curso”, registrou. 

CNH
A redução do valor da 

taxa para renovar a car-
teira de motorista foi a 
defesa do deputado Jarbas 
Filho (PSB). Ele apresen-
tou o Projeto de Lei (PL) 
nº 767/2023 prevendo 
desconto de 30% no valor 
pago por motoristas que 
têm entre 50 e 69 anos de 
idade e de 50% para aque-
les com 70 anos ou mais. A 
justifi cativa é que, nessas 
faixas etárias, o tempo de 
validade da CNH é menor: 
de cinco ou três anos, de-
pendendo da idade. Já para 
motoristas mais jovens, o 
prazo é de dez anos. Para 
Jarbas Filho, a medida é 
justa, devido ao número de 
vezes que o motorista pre-
cisa fazer a renovação. 

O   D
Ainda ontem, o Plená-

rio da Assembleia Legis-
lativa aprovou, em dois 
turnos, o PL n° 720/2023, 
encaminhado pelo Tribu-

CONCURSO - Dani Portela solicitou a convocação de mais professores para a rede 
pública estadual

HABILITAÇÃO - Jarbas Filho defendeu a redução do valor da taxa para renovar a 
carteira de motorista

JUDICIÁRIO - Aprovação de benefícios para magistrados ocorreu após reunião 
extraordinária da CCLJ

nal de Justiça de Pernam-
buco (TJPE). A iniciativa 
altera o Código de Organi-
zação Judiciária do Estado 
para incluir o pagamento 
de auxílio saúde e licenças 
compensatórias a magis-
trados. Estas últimas se-
rão devidas nas seguintes 

situações: por exercício 
cumulativo de unidades 
judiciárias e/ou funções; 
acumulação por assunção 
de acervo processual ou 
procedimental; exercício 
em plantão judicial, de-
sempenho de funções de 
confi ança e cargos na Mesa 

Diretora. 
As despesas serão pa-

gas com recursos do Orça-
mento do Poder Judiciário. 
Presidente do TJPE, o de-
sembargador Luiz Carlos 
Figueirêdo argumentou, na 
justifi cativa anexa ao PL, 
que a medida visa garantir 

tratamento isonômico en-
tre magistrados e membros 
do Ministério Público de 
Pernambuco (MPPE), estes 
últimos já benefi ciários de 
licenças compensatórias. 
Pela manhã, o texto recebeu 
o aval, em reunião extra-
ordinária, da Comissão de 
Justiça (CCLJ), e também 
nos colegiados de Finanças 
e Administração Pública.

O Plenário também 
aprovou, em Discussão 
Única, o Requerimento nº 
635/2023, de autoria do 
deputado Coronel Alberto 
Feitosa (PL) para a reali-
zação de uma audiência 
pública com o objetivo de 
discutir a execução das 
emendas parlamentares ao 
orçamento do Estado. O 
encontro, que está previsto 
para o dia 14 de junho, foi 
considerado fundamental 
pelo parlamentar. 

“Desde o início da ges-
tão Raquel Lyra nenhum de 
nós ouviu qualquer coisa 
sobre as emendas parlamen-
tares. Apesar do caráter im-
positivo, não houve nenhum 
aceno da gestão nesse senti-
do”, lamentou o deputado.  
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Pernambuco está avan-
çando para consolidar 
o equilíbrio fi scal, mas 

a situação ainda não pode ser 
descrita como confortável. 
A avaliação é do secretário 
da Fazenda, Wilson José de 
Paula,  durante apresentação 
dos resultados fi scais dos 
primeiros meses do governo 
Raquel Lyra para os depu-
tados estaduais. A prestação 
de contas foi feita ontem na 
reunião da Comissão de Fi-
nanças da Assembleia Legis-
lativa, presidida pela deputa-
da Débora Almeida (PSDB). 

O Relatório Resumido de 
Execução Orçamentária do 2° 
bimestre mostrou um resulta-
do orçamentário negativo de 
4% em relação ao mesmo pe-
ríodo do ano passado. Embo-
ra as receitas tenham subido 
1% no comparativo, o avanço 
das despesas foi maior: 2%. 

O secretário destacou de-
safi os como a perda arreca-
datória gerada pela redução 
da alíquota do ICMS sobre 
os combustíveis, em con-
trapartida com aumento nas 
despesas de pessoal. “Nós 
temos aí uma questão da re-
dução de ICMS, que impacta 
diretamente na nossa prin-
cipal receita, e os 19,7% do 
aumento de pessoal, que foi 
o reajuste do ano passado. 
São R$ 3,5 bilhões que nós 

vamos ter que honrar esse 
ano, decorrente do reajuste 
do ano passado.” 

N  
A melhoria do ambiente 

de negócios é a aposta do 
secretário para recuperar a 
arrecadação. Ele disse que a 
equipe está preparando uma 
proposta com novas regras 
para simplifi car a relação 
com os contribuintes. 

Outra peça apresentada 
nesta quarta, o Relatório de 
Gestão Fiscal do 1° quadri-
mestre, mostra que as des-
pesas com pessoal do Poder 
Executivo correspondem a 
44,82% da receita líquida. 
Embora o percentual esteja 
abaixo do limite estabeleci-
do pela Lei de Responsabi-
lidade Fiscal, que é de 49%, 
Wilson de Paula afi rmou que 
a folga é apenas aparente. 

Isso ocorre, segundo ele, 
porque entram na conta repas-
ses federais que vão deixar de 
existir, como os precatórios 
do Fundef, o Fundo de Ma-
nutenção e Desenvolvimento 
do Ensino Fundamental e de 
Valorização do Magistério. 

Q
Presente na reunião, a 

presidente do Sindicato dos 
Trabalhadores em Educação 
de Pernambuco (Sintepe), 

Ivete Caetano, defendeu que 
existe, sim, margem para me-
lhorar a proposta de reajuste 
do piso enviada à Assembleia 
de modo a contemplar toda 
a categoria e não apenas as 
classes iniciais. Ela também 
propôs o uso dos recursos do 
Fundeb para a valorização 
da carreira, mas o secretário 
disse que o comprometimen-
to de uma parcela maior da 
receita poderia prejudicar a 
capacidade de crédito. 

Ainda sobre o tema cré-
dito, o gestor foi questionado 
por parlamentares a respeito 
dos empréstimos autoriza-
dos pela Alepe no início do 
mês de maio, de até R$ 3,4 
bilhões. Wilson de Paula se 
declarou otimista com a ce-
leridade de duas operações 
em andamento: com a Caixa 
Econômica, no valor de 2,35 
bilhões, e outra de 900 mi-
lhões com o Banco do Brasil. 
Os contratos estão atualmen-
te em avaliação na Secretaria 
do Tesouro Nacional. 

Os parlamentares ainda 
pediram celeridade na libe-
ração de recursos para ter-
minar obras estruturais em 
andamento e que estão para-
lisadas, além da manutenção 
de estradas. Outra cobrança 
foi melhorar a gestão e ace-
lerar o pagamento das emen-
das parlamentares. 
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Resultados fiscais da gestão 
Raquel Lyra são apresentados 

Relatório do 2° bimestre mostra cálculo 
orçamentário negativo de 4% em 
relação a igual período de 2022

A Alepe realizou, na noite de terça-feira (30), uma Reunião Solene para celebrar os 100 
anos de fundação das 17 Igrejas Batistas, em Pernambuco. Proposto pelo deputado 
Pastor Cleiton Collins (PP), o evento aconteceu no Auditório Sérgio Guerra. “São 

igrejas históricas que prestam um enorme serviço ao Estado, na evangelização, cuidado 
de pessoas e avanço para a obra de Jesus Cristo”, disse o parlamentar.  A trajetória das 
Igrejas Batistas remonta ao século 17, com a organização da primeira igreja em Spitalfi elds, 
nos arredores de Londres, em 1612. No Brasil, os batistas chegaram em 1882 e fundaram a 
Primeira Igreja Batista para brasileiros, resultando na criação da Convenção Batista Bra-
sileira. Atualmente, os batistas estão presentes em cerca de 200 países e têm uma população 
de 40 milhões de membros. As Igrejas Batistas foram representadas na mesa do evento pelo 
pastor Paulo Eudes Leonel, presidente da Convenção Batista de Pernambuco. A sessão foi 
presidida pelo deputado Lula Cabral (Solidariedade) e também contou com a presença do 
deputado Renato Antunes (PL).
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Alepe celebra Centenário das 
Igrejas Batistas em Pernambuco

Religião

FISCALIZAÇÃO - A prestação de contas sobre a situação fi scal do Estado foi feita 
ontem na Comissão de Finanças

RECEITA MENOR - Wilson José de 
Paula ressaltou perdas geradas pela 
redução da alíquota do ICMS sobre 
combustíveis

DEMANDA - Presente na reunião, a 
presidente do Sintepe, Ivete Caetano, 
defendeu melhorias no reajuste do piso 
da categoria


